

DECÍAMOS AYER...

1

En octubre de 1992 veía la luz el primer número de *Encuentros en la Biología*, una revista de divulgación científica que pretende difundir, de forma amena y accesible, las últimas novedades científicas que puedan interesar tanto a estudiantes como a profesores de todas las áreas de la biología, así como al público en general interesado en los avances de las ciencias biológicas. Durante 16 años, la revista se mantuvo fiel a su cita con sus lectores y desde 1996 introdujo la versión en Internet, que posibilitó extender a escala mundial el ámbito de su público potencial. De hecho, nos consta que el espacio *web* donde se ubica dicha edición electrónica es muy visitado por lectores de varios continentes y el número de autores latinoamericanos ha ido en continuo aumento.

Desde su gestación, *Encuentros en la Biología* se forjó y desarrolló como un proyecto con inequívoca voluntad de continuidad. Por ello, cuando en enero de 2008 apareció el número 121 de la revista, no contuvo ninguna nota de despedida. Desde entonces y durante un año, *Encuentros en la Biología* ha faltado a su cita con sus lectores, por motivos ajenos a la voluntad de sus editores. El 12 de febrero de 2009 se cumplen los doscientos años del nacimiento de Charles Darwin; además, hace 150 años se publicó la primera edición de *El origen de las especies*. Doble motivo por el cual 2009 ha sido designado el Año de Darwin. Todos los implicados en el proyecto, estimamos que no hay mejor ocasión para retomar el compromiso de *Encuentros en la Biología* con sus lectores.

La Biología y su objeto de estudio, la vida, se caracterizan por ser sistemas *dinámicos*; y, como tales, en continua evolución y cambio. También *Encuentros en la Biología* ha estado en continua

evolución y cambio durante los dieciséis años de su primera etapa. Conscientes de la conveniencia y necesidad de aunar el mantenimiento del espíritu original con la introducción de novedades, los nuevos co-editores de *Encuentros en la Biología* asumimos el reto de continuar la excelente labor realizada por los previos editores-jefe con renovado entusiasmo. En este momento, deseamos hacer público reconocimiento de nuestra gratitud al anterior Editor-Jefe, Dr. Gonzalo Claros, por todo el excelente trabajo que ha realizado en su puesto durante años y por su excelente predisposición para facilitar el lanzamiento de esta nueva etapa de la revista y seguir trabajando en la misma. También queremos agradecer al Director (y uno de los fundadores) de la revista la confianza que ha depositado en nosotros para la nueva etapa que ahora comienza. Como éste es un proyecto sumatorio y de largo aliento, no se trata de desaprovechar la experiencia de un equipo editorial ya curtido por años de trabajo, sino de ir integrando a dicho equipo editorial básico otros nombres que garanticen la adecuada representación de áreas de la biología previamente no representadas y que faciliten el recambio generacional que garantice el futuro del proyecto. De ahí que la figura del Editor-Jefe sea ahora sustituida por la de los Co-Editores, separados en edad por una generación pero unidos en entusiasmo y con los mismos objetivos de hacer crecer la revista. De ahí también que al núcleo original del Comité Editorial hayamos incorporado una extensa nómina de profesionales de la Biología que se suman al proyecto.

Para hacer plenamente visible nuestra voluntad de evolución, manteniendo nuestras raíces, tras el paréntesis de un año sin publicar, hemos decidido abrir una nueva

etapa de *Encuentros en la Biología*, reflejada en un cambio de formato, de diseño, de maquetación, de periodicidad, de extensión y hasta de numeración. Con el número 122, comienza el Volumen 2 de *Encuentros en la Biología*, que pasa a publicarse en formato A4, con plena incorporación de las imágenes en color, con ejemplares de 16 páginas, con portadas cambiantes número a número y con la pretensión de publicar 6 números por año natural. Poco a poco, iremos introduciendo y presentando nuevas secciones, como queda patente ya en este número. Pretendemos al mismo tiempo reforzar el núcleo principal de la revista, que seguirán siendo los artículos de divulgación. Para ello, necesitamos el apoyo de nuestros lectores y potenciales colaboradores, a los que animamos a enviar manuscritos. En esta nueva etapa, aspiramos a reforzar nuestra presencia entre los profesores y alumnos de secundaria y a que -recíprocamente- su presencia como autores de contribuciones a nuestra revista se incremente. Los cambios de formato y contenidos también afectarán a la versión electrónica de la revista, cuyo espacio en la *web* iremos remozando paulatinamente, bajo la coordinación del Dr. Ramón Muñoz-Chápuli, que ha venido siendo responsable de dicha versión electrónica desde su origen.

Los co-editores

2

3

4

5

6

7

8

9

10

CELEBRANDO A DARWIN

11



En *Encuentros en la Biología* queremos sumarnos a la celebración del Año de Darwin. Y empezamos a hacerlo en este número con la elección de la portada diseñada por Raúl Montañez. El mismo autor ha creado un logo que servirá para

señalar con el lema "*Celebrando a Darwin*" todas aquellas contribuciones relacionadas con la efeméride que publiquemos a lo largo de este año 2009. Para empezar, es todo un lujo poder contar con un excelente relato aportado por el Dr. Ramón Muñoz-Chápuli, responsable ya que desde nuestra página web podrán acceder directamente a las respectivas versiones electrónicas (formato

pdf) de dos textos básicos de la producción darwiniana: la primera edición de *El origen de las especies* y la edición no censurada de su *Autobiografía*. Finalmente, los contenidos de la nueva sección *Monitor* también están dedicados en este número a celebrar a Darwin.

Los co-editores

13

14